

Farmacia comunal de Rancagua: ¿Más irregularidades?

» Un déficit millonario y una cuantiosa deuda nublan el presente y llenan de incertidumbre el futuro de la farmacia comunal de Rancagua, pero no sólo eso preocupa a la comunidad, antecedentes que podrían indicar irregularidades han sido revelados en las últimas horas.

David Pellizzari

Si usted va a una farmacia privada, cualquiera esta sea y paga con una tarjeta de débito, recibirá un comprobante de esa compra, que dará cuenta de esa transacción y servirá para probar que su dinero ha sido traspasado a la cuenta de ese negocio, muy lógico, pero, ¿sabía usted que, si adquiere un medicamento en la farmacia comunal de Rancagua, recibirá un comprobante de que su dinero ha sido traspasado al cementerio N°2 de la capital regional?, si, tal como lo leyó, una compra de medicamentos queda reflejada en un comprobante de un Cementerio.

El Tipógrafo conversó con la concejala de Rancagua, María del Carmen Orueta sobre la crisis que vive la Farmacia comunal de la capital regional de O'Higgins, y también con el candidato a concejal Edwin Perret, sobre las denuncias que motivaron una presentación ante la Contraloría general de la República a objeto de esclarecer lo que ocurre en esa institución.

"Estamos pidiendo a la Contraloría es la revisión de las cuentas corrientes tanto de la farmacia comunal como del Cementerio número dos porque cuando un vecino va a comprar un medicamento a la farmacia comunal El voucher que le llega a través de la compra con la tarjeta de débito dice Cementerio, es decir, el dinero entra a la cuenta corriente del cementerio número dos, pero la compra se realiza en la farmacia comunal y eso a nosotros nos ha llamado mucho la atención". Orueta explica, además, que "la farmacia funciona con el per cápita que viene desde la corporación de salud, y llama la atención que el dinero, de acuerdo al comprobante que reciben los vecinos, vaya a un cementerio, entonces, ¿cómo se paga el IVA?, ¿Quién lo declara? Y ¿Por qué y para qué el dinero es ingresado en la cuenta del cementerio?".

La concejala agrega además que "son \$717 millones de déficit los que tiene hoy la



farmacia comunal, pero además deudas de facturas pendientes por \$604 millones entonces claramente no estamos pagando las compras y tenemos un déficit en el funcionamiento" y complementa el análisis señalando que "lo que se compra se vende luego al mismo valor por lo que no se genera una utilidad, pero ni siquiera se cubre su funcionamiento normal, no se trata de que el municipio gane dinero, pero al menos debería sustentarse y eso genera un déficit de funcionamiento, pero además no tenemos el dinero para pagar las facturas y cabe la preguntarse entonces ¿Por qué se está yendo el dinero de la farmacia comunal al cementerio N° 2?". Edwin Perret, quien aspira a llegar al Concejo Municipal de Rancagua representando al Partido Republicano nos cuenta cómo llegó la denuncia ciudadana a transformarse en una cuestión que debía denunciarse a la Contraloría "un ciudadano común y corriente de Rancagua me

llama y me dice que al revisar el voucher del banco le aparece la compra que hizo en la farmacia pero el cargo de la compra al Cementerio N° 2 incluso en el mapa en el mapa que aparece en el correo se refleja que compró en la farmacia pero cargado en su cuenta bancaria en el con un voucher al cementerio número dos lo que le pareció extraño y habló con la concejala Orueta y coincidimos en que esto no es normal y que hay que investigarlo".

En cuanto a los dineros que ingresan al Cementerio la concejala Orueta aclara que "son dineros de libre disposición para el alcalde" lo que podría indicar un motivo para que lo que proviene de la venta de medicamentos pase a ese ítem.

Respecto al funcionamiento de la farmacia comunal, otro dato que llama la atención es que se gasta en medicamentos prácticamente el doble de lo que en realidad se vende, y cabe preguntarse si efectivamente se tiene un stock tan grande en reserva,

particularmente ante las reiteradas denuncias de vecinos de Rancagua que dan a entender que incluso faltarían algunos fármacos "tenemos la venta que son de \$456 millones de venta en el 2023 y las compras que figuran en el mismo año serían \$958 millones, prácticamente el do-

ble y hasta el 30 de marzo de este año, eran \$100 millones más 58 millones de compra porque en ese minuto la información era que había un stock de \$380 millones pero no se ve reflejado en la disponibilidad de medicamentos y no explica cómo se deben \$604 millones".



→ Concejala de Rancagua, María del Carmen Orueta.